



CORPORATIVO



#OPINIÓN

PESO PRESIONADO

En la última semana, el dólar subió 7 por ciento para quedar en 18.40 pesos, al conocerse que la reforma al Poder Judicial podría discutirse en septiembre



Las primeras señales de las reformas que busca impulsar Morena a partir del triunfo aplastante en las elecciones de hace una semana han puesto muy nervioso a los mercados. Hablamos que en cinco sesiones el tipo de cambio saltó más de 7 por ciento y el mercado accionario retrocedió 2 por

ciento tras conocerse la voluntad del presidente de **Andrés Manuel López Obrador** de empujar la reforma al Poder Judicial en el periodo legislativo que inicia en septiembre próximo.

Queda claro que Morena tendrá amplia mayoría en ambas cámaras, aunque la incógnita es cuántos senadores le faltarán al partido guinda para tener mayoría calificada en la Cámara Alta, lo que abriría la puerta a modificar la Constitución. Hablamos de cambios profundos que darían lugar a un nuevo régimen donde PRI y PAN deberían tener participación en el debate para dar legitimidad democrática a las reformas, y donde la postura de **Claudia Sheinbaum Pardo** es apertura al diálogo, lo que ha sido interpretado por los mercados como buen inicio para su gobierno que arranca el 1 de octubre.

LA RUTA DEL DINERO

En el ISSSTE siguen los malos manejos del subdirector de Recursos Materiales y Servicios, **Juan Carlos Suárez Guzmán**, conocido en el ambiente de las licitaciones como *El taquero*. El funcionario parece querer aplicar la máxima de *la última y nos vamos*. Se trata de la licitación para adquirir material e insumos de impresión, la

misma que el año pasado adjudicó a una de las empresas con las que tiene relación. En este año el fallo del proceso identificado con el número 51-GYN-051GYN006-N-5-2024 ha sido diferido en dos ocasiones debido a que las firmas preferidas de Suárez Guzmán han sido las más caras. Los operadores en ese proceso son **Oscar López Sánchez**, jefe de Servicios de Seguridad y Protección Civil, y **Víctor Rocha López**, jefe de Servicios de Adquisiciones, ambos pertenecientes a la subdirección que le comento, área requirente del servicio y

que nada tiene que ver con el taller de imprenta del instituto. La propuesta más competitiva fue la de Tazamar Comercializadora, por 128 millones de pesos, contra la preferida y actual proveedora del servicio Confecciones Isaac, por 163 millones de pesos. Esta última forma parte del grupo de **Jaime Alejandro Vera**, con Comercializadora Munrro, e Industria Manufacturera Radi, las cuales participan en bloque en varias licitaciones en dependencias federales y en el gobierno de la CDMX. Se celebra hoy el Día Mundial de la Acreditación. La idea es concientizar cómo una actividad que garantiza calidad y competencia de productos y servicios, permitiendo a empresas mexicanas a acceder a mercados internacionales, al tiempo de cumplir con normativas vigentes. Para celebrar esta fecha, la Entidad Mexicana de Acreditación (EMA), presidida por **Raúl Tornel y Cruz**, tiene previsto un encuentro con representantes empresariales, entre ellos **Alejandro Malagón** de Concamin, **Octavio de la Torre** de Concanaco-Servytur y **Juan Cortina** del Consejo Nacional Agropecuario.

ROGELIOVARELA@HOTMAIL.COM / @CORPO_VARELA